
Universidad de Puerto Rico 
Recinto Universitario de Mayaguez 

JUNTA ADMINISTRATIVA 

ACTA NOMERO 18-19-020 
DE LA REUNION ORDINARIA CELEBRADA EL JUEVES, 28 DE MARZO DE 2019 

Presentes: 

Dra. Betsy Morales Caro 
Presidenta Incidental 

Dr. Pedro Vasquez Urbano 
Decano Interino de Asuntos Academicos 

Dr. Agustin Rullan Toro, Decano 
Colegio de Ingenieria 

Dr. Rad Macchiavelli 
Representante Alterno del Senado Academic° 

Dra. Milagritos Gonzalez 
Representante del Senado Academic() 

Sr. Wilfredo A. Madera Torres 
Representante Estudiantil 

Excusado: 

Dr. Jorge Haddock Acevedo 
Presidente de la UPR 

Invitada:  

Sr. Carlos E. Rosas Muiiiz 
Decano Interino de Administraci6n 

Sr. Salvador Codes 
Decano Interino de Estudiantes 

Dra. Mariel Nieves Hernandez, Decana Interina 
Colegio de Administracion de Empresas 

Dr. Elvin 0. Roman Paoli, Decano y Dir. lnterino 
Colegio de Ciencias Agricolas 

Dr. Fernando Gilbes SanteeIla, Decano Interino 
Colegio de Artes y Ciencias 

Sra. Maria de los A. Fernandez, Directora Interina 
Oficina de Presupuesto 

Secretaria Interina: 

Sra. Nilda E. Perez Collazo 

As istentes: 

Sra. Liz J. Rivera Valentin 
Sra. Giovana Deglens 

Sc reCine la Junta Administrative del Recinto Universitario de Mayaglez en la fecha arriba indicada 
previa convocatoria de la Rectora Interina, Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini. La reunion es presidida 
por la Dra. Betsy Morales Caro, quien funge come Presidenta Incidental. La reunion comienza a las 
dos y cuatro minutes de la tarde en la Sala de Conferencias en el Edificio de MuSA. La Secretaria 
Interina pasa lista y constata el quorum con la presencia de once miembros de la Junta. 
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Luego de saludar a los miembros de la Junta, la Dra. Betsy Morales Caro indica que en el dia de hoy 
estara presidiendo la reuni6n y excusa a la Arq. Wilma Santiago Gabrielini, Rectora Interina. 

INFORME DE LA RECTORA INTERINA 

La Junta acuerda dejar pendiente la consideracion del Informe de la Rectora Interina. 

RATIFICACION DEL REFERENDUM 

La Junta ratifica el Referendum 001 (2018-2019) y aprueba la solicitud del Dr. Fernando Gilbes 
SanteeIla, Decano Interino del Colegio de Artes y Ciencias; para enmendar el IGS del Departamento 
de Geologia, de 280 a 290, el cupo permaneci6 como esta en el informs de la simulada, 35. 

ACTAS 

La Junta aprueba el Acta NOmero 18-19-017, de la reunion ordinaria del jueves, 7 de marzo de 2019 
y el Acta NOmero 18-19-018 E, de la reunion extraordinaria del lunes, 18 de marzo de 2019. 

LICENCIAS 

Sin SueIdo  

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta otorga 
las siguientes licencias sin sueldo: 

Sra. Irimar Torres Zapata, Auxiliar de Invesfigaciones I, del Departamento de Biologie, del Colegio de 
Ades y Ciencias; por el period() del 1 de mayo de 2019 al 30 de abril de 2020, para atender asuntos 
personales. 

Sr. Arturo 0. Morales Gonzalez, Conserje, de la Oficina de Edificios y Terrenos, del Decanato de 
Administracion; por el periodo del 18 de marzo al 18 de septiembre de 2019, por enfermedad. 

Dr. Efrain O'Neill Carrillo, Catedrafico, del Departamento de Ingenieria Electrica y de Computadoras, 
del Colegio de Ingenieria; por el periodo del 1 de julio de 2019 al 30 de junio de 2020; para hacer 
investigacion y facilitar colaboraciones con UPRM en Sandia National Laboratories, en Alburquerque, 
Nuevo Mejico. 

Militar 

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta otorga 
una licencia militar al Sr. Manuel Acosta Frontera, Bibliotecario Auxiliar Ill, de la Biblioteca General, 
del Decanato de Asuntos Academicos; por el period() del 16 de mayo de 2019 al 7 de enero de 2020, 
por Orden nOmero ZA14th del Air Force Department, National Guard Bureau. 

Sabatica 

La Junta decide dejar pendiente la consideracion de la licencia sabefica del Dr. Lev Steinberg, 
Catedratico, del Departamento de Ciencias Maternaticas, del Colegio de Arles y Ciencias; por el 
periodo del 1 de Julio de 2019 al 30 de junio de 2020, con el siguiente propOsito: "research 
collaborations with Naval Underwater Warefare Center in Newport, RI." La Junta solicita que se invite 
al doctor Steinberg a la prOxima reunion de la Junta pautada para el jueves, 11 de abril de 2019. 
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El Dr. Raul Macchiavelli, Representante Alterno del Senado, indica que en la solicitud de licencia dice 
que no conlleva sustituto, pero si conlleva sustituto. La Junta solicita al doctor Gilbes SanteeIla que la 
solicitud sea corregida. 

El Dr. Fernando Gilbes SanteeIla, solicita que dado que en la prexima reuniOn se atendera la solicitud 
de licencia sabatica del doctor Steinberg se le permita presentar la solicitud de licencia sabatica del 
Dr. Jorge Laboy, del Departamento de Quimica. El Dr. Agustin Rullan, Decano del Colegio de 
Ingenieria, senala que la Junta acord6 atender todas las solicitudes de licencia sabatica en una sole 
reuniOn. La Dra. Betsy Morales Caro, Presidenta Incidental, indica que las solicitudes de licencia 
sabatica que no ester] listas para ser presentadas ante la Junta el 11 de abril no serail consideradas 
por este organismo. 

Reconsideraci6n 

La Junta recibe la comunicacion de la Sra. Iris D. Soto Quinones, Asistente de Administracion Ill, de 
la Oficina de Enlace con el Personal, del Decanato de AdministraciOn; mediante la cual solicita se 
reconsidere la decision de la Junta de denegar su solicitud de licencia sin sueldo. Luego de la 
discusi6n la Junta, acuerda constituir un comite ad hoc para que evaltie el caso. El comite queda 
constituido por el Sr. Salvador Cortes, Decano Interino de Estudiantes, el Dr. Noel Artiles Leon, 
Representante del Senado, el Sr. Wilfredo Madera Torres, Representante Estudiantil y la Sra. Madelyn 
Rios, Directora Interina de Recursos Humanos. La Junta solicita que el comite evalCie casos similares 
al de la senora Soto Quinones. 

Autorizaci6n 

La Junta autoriza a la Sra. Wanda Rivera, Oficial Ejecutiva II, de la Estacion Experimental Agricola, 
del Colegio de Ciencias Agricolas, a reintegrarse a su puesto regular en la estacion a partir del 
1 de abril de 2019. La senora Rivera fue notificada que su participaciOn en el Programa Long Term 
Ecological Research (LTER) del Departamento de Ciencias Ambientales de la Facultad de Ciencias 
Natureles en el Recinto de Rio Piedras culminara el 31 de marzo de 2019. 

ASCENSO 

La Junta recibe la comunicacion del Dr. Juan Guillermo Araya Martin, del Departamento de 
Ingenieria Mecanica, del Colegio de Ingenieria; mediante la cual solicita posponer la otorgaci6n del 
ascenso en rango de Catedratico Asociado, para poder aceptar un NSF Career Award, bajo el rango 
de Catedratico Auxiliar. Luego de una extensa discusion, la Junta acuerda solicitar al Dr. David 
Suleiman Rosado, Director, del Centro de Investigacion y Desarrollo, haga una consulta con la 
National Science Foundation referente al rango del doctor Araya Martin para obtener el "Award NSF 
Career'. El doctor Suleiman Rosado debera informar por escrito a la Junta Administrative el resultado 
de la consulta. 

PERMANENCIAS AL PERSONAL NO DOCENTE 

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta otorga 
las siguientes permanencias no docentes: 

Sra. Nancy Vega Acevedo 
	

Secretaria Ejecutiva I 	Decano de Ina. 	24 abril 2019 
Sr. Heriberto Toro Ortiz 
	Aux. en Trabajos Diestros 	Edificios y Terrenos 

	
8 feb 2016 
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Decanato de AdministraciOn 

El Sr. Carlos Rosas Muniz, Decano Interino de Administration, indica que la Oficina de Recursos 
Humanos Ileva a cabo un proceso de auditorias internas, con el prop6sito de verificar casos que aim 
tienen pendiente alguna acciOn de personal o que no se hayan completado procesos. Indica, edemas, 
que la Sra. Madelyn Rios Rivera, Directora lnterina de la Oficina de Recursos Humanos, solicitO a las 
unidades correspondientes la informaciOn necesaria para proceder con el tramite de las mismas. 
El Sr. Salvador Cortes, Decano Interino de Estudiantes, propone que las permanencias identificadas 
con asterisco del Decanato de Administration se atiendan en bloque; el Dr. Fernando Gilbes SanteeIla, 
Decano Interino del Colegio de Arles y Ciencias, sacita se incluya la solicitud de permanencia no 
docente del Colegio de Arles y Ciencias. Luego de la discusi6n, la Junta aprueba en bloque las 
siguientes recomendaciones de permanencia no docente identificadas con el asterisco. 

Nombre Puesto Oficina Efectividad 
Sra. Jeidy Cuevas Torres* Sec. Adm. III Recursos Humanos 11 main 18 
Sr. Pedro A. Beauchamp* Registrador Datos en Linea I Propiedad 1 junio 2017 
Sr. Pablo Cancel Muiiiz* Conductor de Camiones Edificios y Terrenos 16 enero 17 
Sr. Gabriel Angler° Gonzalez* Conductor de Camiones Edificios y Terrenos 15 sept 2013 
Sra. Militza Rodriguez Malaya* Asist. de Adm. Ill Transportacion 4 abril 2019 
Sra. Dayanara Suarez Ojeda* Oficial Pagador II Finanzas 1 dic 2016 

Coleqio de Aries v Ciencias 

Sra. DaMtn Irizarry Martinez* Asistente de Administracion Ill Geologra 8 feb 2016 

OTROS ASUNTOS 

El Sr. Wilfredo Madera Torres, Representante Estudiantil, presenta ante la Junta la petition de la 
Srta. Angell del R. Rivera, Presidenta del Consejo General de Estudiantes, para que este organismo 
decrete un receso academic° el lunes, 8 de abril de 2019. Luego de una extensa discusion, la Junta 
acuerda no conceder el receso academic° segun solicitado, ya que se identifice que el 8 de abril habia 
programado un examen del Departamento de Matematicas. La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de 
Asuntos Academicos, indica al senor Madera Torres que ausculte con el Consejo otras fechas para 
Ilevar a cabo la Asamblea, edemas, indica que puede consultar con los decanos e incluso con Asuntos 
Academicos las fechas de los examenes programados. 

ASUNTOS NUEVOS 

La Dra. Marie! Nieves Hernandez, Decana Interina del Colegio de AdministraciOn de Empresas, desea 
la orienten para ofrecer a su Facultad talleres sobre destrezas para atender estudiantes con 
necesidades especiales. La Dra. Betsy Morales Caro, Presidenta Incidental, indica que el Sr. Salvador 
Cortes, puede orientarle, ya que el Decanato de Estudiantes trabaja con acomodo razonable. El senor 
Cortes indica que el Decanato ha ofrecido talleres sobre este tema. Se haran los arreglos para 
programar otro taller. La Dra. Milagritos Gonzalez, Representante del Senado, indica que hay Webinar 
dirigidos a los profesores que corresponden a estos temas. Indica, edemas, que puede buscar en 
Innovating Education, donde tienen informaci6n adicional. 

El Dr. Fernando Gilbes SanteeIla, Decano Interino del Colegio de Arles y Ciencias, trae ante la Junta 
varias preguntas de profesores de su Facultad en cuanto a la preocupaci6n de c6mo se atenderan los 
ascensos en rango para este alio. La Dra. Betsy Morales, Presidenta Incidental, indica al doctor 
Gilbes que Ileve el mensaje que se este trabajando con ese asunto. 



APR 

etsy 1TIesaro, PhD 
Presidenta Incidental 
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El Dr. Rad Macchiavelli, Representante Alterno del Senado, menciona que la comunicaci6n que envie 
la Rectora sobre la ayuda para la estudiante colombiana este confusa y la misma debe ser 
enmendada, para que se indique que la estudiante tiene plan medico, pero este no cubre todos los 
gastos medicos. Luego de la discusiOn, se aclara el error en la comunicacion y se acuerda que la 
misma se va a corregir. La Junta sugiere que la Rectora solicite la ayuda de la Dra. Frances Santiago 
al momento de redactar dicha comunicaci6n. 

La Dra. Milagritos Gonzalez, Representante del Senado, interesa saber, si el informe circulado en la 
pasada reunion relacionado con la informaci6n de los empleados de confianza fue corregido. 
La Sra. Maria de los A. Fernandez, Directora Interina de la Oficina de Presupuesto, indica que las 
tablas fueron enmendadas y las envie a la Rectora. La Dra. Betsy Morales Caro indica que estamos 
en espera que la Rectora lo pueda ver. La doctora Morales Caro comenta que la peticiOn de Artiles es 
que la information sea presentada como lo hizo el Dr. Jorge Haddock Acevedo, Presidente de la 
Universidad de Puerto Rico, en el informe que circularon. El Sr. Wilfredo Madera Torres, 
Representante Estudiantil, solicita que el informe se envie con antelacion a la reunion para revisarlo 
detenidamente. 

El Sr Wilfredo Madera Torres, Representante Estudiantil, presenta mociOn de cierre. 

Cubierta la agenda se clausura la reunion a las cuatro y veinte minutos de la tarde. 

OR TODO LO CUAL DOY FEY CERTIFICO, 

Nilda E. Perez Collazo 
Secretaria Interina 

NEPC/Irv 
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